

Académie des Vins de France

Assemblée Générale du 15 novembre 1983

Eloge de Monsieur Louis Klippel

Des printemps derniers, Louis Klippel disparaissait après une longue vie de labeur et de dévouement.

Issu d'une vieille famille alsacienne, dirigeant une maison ancienne et réputée dans l'activité (c'est traditionnel entre-Vosges) se partage entre Commerce et Viticulture, notre regretté Confrère, élu Membre Titulaire à l'Assemblée Générale du 5 mai 1954, avait été élu le 4 novembre suivant pour M. Joseph Girard.

Ses titres surabondaient et j'en cite quelques-uns :

Président de l'Association des Viticulteurs d'Alsace

Président du Comité d'experts des vins d'Alsace, à l'époque où il s'agissait d'établir de délicates délimitations

Vice-Président de la C. G. A. des Bas-Rhin

Secrétaire de la Chambre d'Agriculture

Membre de l'Institut National des Appellations d'Origine

Adjoint au maire de Barr et révoqué en 1940 par les autorités allemandes

Fuis, maire ~~de Barr~~ à partir de 1962.

Les occupations ne manquaient pas à cet obstiné travailleur ignorant les vacances et dont les seuls moments de détente, si l'on peut dire, se présentaient quand ses fonctions l'appelaient à Paris.

11/8/83  
Envoyé 2 exemplaires  
à M. Laurent

Pourtant on il méritait, Louis Klipfel exprimait des  
sens pesés et réfléchis, avec un sens aigü de la courtoisie  
et de la tolérance. Aussi, c'était-il entouré de l'estime  
et de l'amitié générales.

Il a sa place marquée dans l'irréversible  
généralité des Copus, Le Roy, d'Angerville, Georges,  
Goujoul et autres et autres qui servaient si bien  
la Viticulture et la Cause de Vin. ~~M. M. M. M.~~

On lui doit, en particulier, après les événements  
de la période d'occupation <sup>malgré</sup> et ~~sa~~ attitude vers les  
facilités de la législation allemande, et avoir  
eu de son influence pour rallier les producteurs de  
l'Alsace <sup>aux</sup> ~~normes~~ normes ~~nationales~~ de la discipline nationale.

A la suite, en raison de l'âge et de  
l'éloignement, il n'assistait plus, depuis un certain  
temps, à nos Assemblées. Et, s'il est peu connu des  
~~nos~~ nouveaux Copus, les ~~plus~~ anciens n'ont  
pas oublié son accueil si cordial et si typique  
de jeunier dans ses chais, avec son extra ordinaire  
Gevvurtzhammer Clos Zissers, quand l'Académie  
parcourait le vignoble alsacien, au printemps  
1971, sur son invitation et celle ~~de son~~ ~~frère~~  
d'André Herzog, son gendre et successeur parmi nous.

Notre Compagnie conservera fidèlement  
le souvenir de Louis Klipfel qui, grand vigneron  
et grand vigneron, se dévoua sans cesse au  
service des autres.